

# Participación de ASELF en la Comisión de Salud del CTIF celebrada en Göteborg (Suecia)

**Armando Cester Martinez  
José Miguel Basset Blesa**

No nos damos ni cuenta, y ya estamos aterrizando en el aeropuerto de Göteborg, tras hacer escala, un tanto ajustada de tiempo, en el aeropuerto de Munich. Eso sí con una empanada horaria y gastronómica que no sabemos muy bien si lo siguiente será la comida, la merienda, la cena, o no sé qué.

**L**o que os cuento lo hago en plural ya que también me refiero a mi compañero de viaje, José Miguel Basset, cuyo cometido principal será representar a Aself en el Comité Permanente de CTIF. También pertenece a la Comisión de Materias Peligrosas pero esta, no se reúne en el actual evento.

Mi participación es representar a Aself en la Comisión de Salud que reúne a médicos de bomberos de los siguientes países: Alemania, Austria, Bélgica, Brasil, Burkina Faso, Camerún, Canadá, Chile, Ciudad del Vaticano, Colombia, Corea, Costa de Marfil, Ecuador, El Salvador, Finlandia, Francia, Gran Bretaña, Grecia, Guatemala, Honduras, Irán, Italia, Luxemburgo, Malí, Marruecos, Méjico, Nicaragua, Noruega, Nueva Zelanda, Panamá, Perú, Polonia,

Portugal, Principado de Andorra, República Centroafricana, República Checa, Rumania, Rusia, Senegal Suecia, Suiza, Uruguay y España. En total 43 países.

La asistencia de los distintos países a la Comisión es variable y depende en gran medida del lugar geográfico de celebración de la reunión. En esta ocasión estuvimos presentes los siguientes países: Alemania, Bélgica, Francia, Gran Bretaña, Italia, Luxemburgo, Portugal, Suecia, Suiza y España. En total 10 países.

La doble participación, de José Miguel y mía, es constante durante toda la estancia en Suecia, y va a ser una realidad al final, pues la Comisión de Salud se reúne previamente al Comité Permanente y acabamos acudiendo los dos a ambas reu-

niónes. Por otra parte, nos ayudamos mutuamente con la traducción, inglés y francés, y por otra en que desde el primer momento conectamos estupendamente y eso no solamente facilitó nuestra estancia, sino que se convirtió en una franca amistad.

*La reunión de trabajo comenzó en el Parque de Bomberos de Göteborg a las 15 horas. En esta primera sesión se expusieron tres ponencias:*

La primera comunicación analizó las pruebas medicas que el Dr. S. Perkins, médico del Cuerpo de Bomberos de Londres, realiza a los mismos, tanto para el reclutamiento, bajas, o baja provisional.

La segunda intervención corrió a cargo del Dr. Ciancamerla de Italia sobre la misión llevada a cabo en Albania durante la Guerra de Kosovo, y que atendió a miles de refugiados de dicho conflicto bélico.

Por último el Dr. Agostinho de Portugal presentó la organización del Servicio de Salud de los bomberos portugueses que en el año 2000 dotará de médicos a la totalidad de los servicios del país. Para lograr este fin parten de una organización en la que casi todos los servicios cuentan con sanitarios actualmente operativos.

Al día siguiente, a las 9 de la mañana, el Dr. Steen Juul Möller de Suecia presentó un interesante trabajo sobre las muertes acontecidas por causas cardiacas en los bomberos suecos, que sin llegar a conclusiones precisas, sí que realiza una excelente aportación estadística.

La siguiente ponencia trató de las alteraciones fisiológicas que producía trabajar en posición invertida; realizada por el Dr. Bertil Mansson de Suecia. Fue muy interesante, llegando a la conclusión de que cuando un bombero debe trabajar en esta posición, nunca lo debe de hacer durante un periodo de tiempo superior a 15 minutos, procediéndose en todo caso al relevo.

En la sesión de tarde se presentaron dos ponencias. La primera trató de la exposición a los gases y tóxicos, que aportó datos ya conocidos y puso énfasis en el uso del equipo de respiración autónomo, aun cuando el riesgo no parezca grande o bien cuando la extinción ya ha terminado, pero quedan todavía humos de menor intensidad.

La segunda ponencia nos expuso la actuación sanitaria que se llevó a cabo en el incendio de la discoteca de Göteborg y que próximamente se publicará en la revista Fuego, por lo interesante del tema. Para finalizar la jornada se eligió a un nuevo presidente de la Comisión de Salud de CTIF recayendo dicho cargo por dos años en el Dr. Jean Jaques Kowalski, Jefe del Servicio de Urgencia médica de los Bomberos de París. En dicho acto honró con su presencia y presidencia, el Sr. Francois Maurer presidente de CTIF.

Al día siguiente por la mañana visitamos la fábrica de automóviles Volvo donde además de contemplar los distintos tipos de ambulancias existentes en Suecia pudimos visitar un barco de Extinción de Incendios, así como los helicópteros de rescate y salvamento del ejército sueco, además de presenciar diferentes maniobras de los mismos. Por la tarde visitamos a fondo el Parque Central de Bomberos de Göteborg con especial referencia no solo a las instalaciones, sino a métodos de trabajo de los bomberos, formación de los mis-

mos, central de comunicaciones 112, entrenamiento y pruebas de esfuerzo cardiológicas, etc.

Después de esta interesante visita se acordó que la próxima reunión se realizaría en la ciudad de París, teniendo como temas principales a debatir, el estrés post-traumático de los bomberos intervinientes en la emergencia y el beneficio del trabajo conjunto de los servicios que atienden los bomberos cuando son apoyados por sus propios servicios sanitarios específicos.

La impresión general de la reunión ha sido muy positiva, pues todos los presentes creímos que de alguna manera se había recuperado el nivel que tras la marcha del Dr. Julien, había decaído algo, y pensamos que la nueva dirección y organización a buen seguro facilitará un nuevo impulso de esta Comisión, que ha sido no solo una de las más numerosas en cuanto a participación de países, sino la más activa en cuanto a presentación y aportación de trabajos concretos al Consejo Permanente del CTIF. ■